está en el centro de la polémica

Bagotá (Colprensa)

El gobierno del presidente
Jiván Duque Márquez,
por intermedio de la ministra
del Interior, Nancy Patricia
Gutiérrez, presentó el primer
paquete legislativo ante el
Congreso, luego de que el
mandatario en su discurso de mandatario en su discurso de sesión anunciara los asuntos prioritarios.

La titular de ese despacho radicó los siguientes proyectos de actos legislativos: POR MEDIO DEL CUAL

se limitan los períodos de los miembros de los cuerpos cole-

MODIFICACIÓN AL AR-TÍCULO 122 de la Constitución Política, que no permite la publicación de la declaración de renta de los funcionarios del Estado. NO PERMITIR QUE EL

NARCOTRÁFICO y el secuestro sean delitos conexos a los de-litos políticos.

LA IMPRESCRIPTIBILI-DAD de los delitos contra la administración pública. LA REFORMA política.

AMPLIAR LOS PLIEGOS tipo para contratar con el Estado en el territorio nacional.

La presentación del paquete relacionado con el combate a la corrupción ha generado todo tipo de reacciones. debido a que se considera que dichas iniciativas tienen el mismo contenido que la Consulta Anticorrupción que está convocada para el próximo 26 de agosto.

Esto sumado, al vídeo que se filtró el día de la pose-sión de Duque, donde aparecían miembros del Centro Democrático hablando de forma negati-va de dicha consulta. La ministra Gutiérrez

negó que estos tuvieran la pre-tensión de desplazar la consulta y aseguró que presidente sigue apovando esta iniciativa, como lo había manifestado en otras

"Los proyectos no dejan sin piso la Consulta Antico-rrupción, son compatibles. El presidente Iván Duque, desde cuando ejercía su cargo como senador, presentó algunos pro-yectos de ley relacionados con estos temas que han sido recogidos en la Consulta y que ter-



LA MINISTRA DEL INTERIOR, Nancy Patricia Gutiérrez la presentación de un paquete de iniciativas al Congre propósito de combatir la corrupción. n de la R

Si hay alguna

persona que tiene

la transparencia

para proponerle a

los colombianos

anticorrupción es

el presidente Iván

Duque",

y la legitimidad

minan siendo complementarios El compromiso del presidente, desde que era senador, fue apoyar esa consulta y esa es la línea del Gobierno Nacional",

dijo la ministra. Desde San Andrés, Duque ratificó su apoyo a la con-sulta con unas breves palabras. "El día que gané las elecciones

dije que íbamos a acompañar la consulta anticorrup-ción. ¿Qué se ha hecho? La ministra del interior, Nancy Patricia Gutiérrez, antes de posesio narse habló con los organizadores y les expresó el respaldo", afirmó,

Después, el una legislación enador del Centro anticorrupción e Democrático, Ál-varo Uribe, le reti-ró públicamente su apoyo a la Consul-

ta Anticorrupción, ante la confrontación que le hizo la senadora del Partido Alianza Verde, Angélica Lozano, quien es una de las promotoras de esta iniciativa y le pidió que aclarara las dudas generadas por el vídeo difundido luego de la posesión de Duque. "Si hay alguna persona

que tiene la transparencia y la legitimidad para proponerle a los colombianos una legislación anticorrupción es el presidente Iván Duque", dijo Uribe, al tiempo que invitó "a que este Congreso tramite con agilidad las normas mucho más legitimidad por la personalidad que las presenta. Voy a ejercer mi derecho que prefiero apoya

Carlos Andrés Arias analista político y profesor de la Universidad del Externado, afirma que lo que está buscan-do Iván Duque y la bancada es adelantarse a

una necesidad v a un llamado que ha hecho la ciudadanía y que de alguna forma ha hecho que esta misma ciudadanía esté más activa políticamente. " B u s c a n

adelantarse en la medida que ad-virtieron que ese tema es sensible para no solo ganar favorabilidad, sino para mostrar que hay una gestión

política eficiente. Lo que está buscando es res-tarle méritos a las fuerzas independientes que desde hace dos años, lideradas por Claudia López y Angélica Lozano, puedan ganar réditos en términos de opinión con miras a las elec-ciones de 2019", agregó Arias. El analista sostuvo que

lo que está pasando es que muy seguramente el presi-dente Duque esté haciendo una estrategia política para mostrar una cara cercana los movimientos sociales y a la participación política, pero que en paralelo adopta la iniciativa

de su bancada. Esta trata....de de generar un equilibrio en términos de lo que para él podría volverse una avalancha frente a la opinión pública. Se queda con las manos limpias, porque sigue avalando la consulta pero por otro lado busca ganarse el rédito". Josías Fiesco, analista

político de Universidad Javeriana, opinó que lo que está pasando es que se está evidenciando con mayor fuerza los puntos de vista de los diferentes niembros del partido Centro Democrático.

"Se está exponiendo con mayor fuerza los puntos de vista distintos que hay en el mismo partido. No es un partido en el que hay una sola palabra, sino que hay un debate interno alrededor de eso", añadió.

Para el analista, lo que el Gobierno Duque ve con claridad es que tiene una apuesta de lucha contra la corrupción pro-funda y la realidad del país deja ver que la posibilidad de que esta consulta termine siendo aprobada en las urnas, es cada

"Esto es para asegurarse de que la consulta no termine pasando el umbral, que no se vaya a perder la iniciativa, porque hoy es muy notorio que va a perder. Es un compromiso real porque la causa no naufrague",

Por su parte, el senador Gustavo Petro sostuvo que jamás el Congreso de Colombia ha querido normas de corrup-ción eficaces por la manera como se construye el sistema político en Colombia e hizo un llamado a los promotores de la consulta para que evalúen si es pertinente llamar a las urnas bajo estas circunstancias

adversas a ese tipo de procedimientos porque van a al seno del interés particular de los congresistas, por eso el Congreso nunca ha querido hacer esas reformas, por eso es necesario acudir a la constituyente, a la ciudadanía Esas normas aquí serán deterioradas, se evaporarán. Pre-meditadamente se hace este movimiento simplemente para sacarle al cuerpo a la Consu Anticorrupción", agregó.

Indicadores



EL REFERENDO CONTRA LA CO-RRUPCIÓN, avalado con firmas por cuatro millones de ciudadanos colombia nos y aprobado por el Congreso, será votado el 26 de agosto para su confirmación popular. Esta es la campaña en curso y para animar la estuvo en Cúcuta, el pasado miércoles, la

exsenadora y excandidata a la Vicep cia Claudia López, una de las principales promotoras de la iniciativa. Adelantó reuniones en varios barrios de la ciudad y explică los siete puntos que propone la consulta. Se bus

posiciones tendientes a combatir y erradica diferentes formas de la corrupción, que er Colombia han alcanzado predominio, con el apoyo de grupos aferrados a la llegalidad y al abuso del poder.

ntando la posesión del presi dente Iván Duque Claudia López dijo que era paradójico el sabotaje de ese acto por parte de los congresistas de la bancada del Centro nocrático, el partido del mandatario



EL CÓDIGO DE POLICÍA QUE EN-TRÓ en vigencia el año pasado dispone que los establecimientos abiertos a la concurrencia de público deben tener ser-vicio sanitario para sus usuarios. En Cúcuta se cumple a medias con esa obligación, Y en algunos casos, como en Almacenes Éxito, se cobra \$ 800 por la utilización de un retrete. Sin embargo, las autoridades no reparan en eso y permiten que lo dispuesto no sea más que le tra muerta. Le corresponde a la Policia ejercer control a fin de que no continúe el desacato. Y no se trata de un asunto marginal. Es una necesidad pública.



OS DIRIGENTES DEL CENTRO OS DIRIGENTES DEL CENTRO
LDEMOCRÁTICO en Norte Santander asistieron a la posesión del presidente
lván Duque el pasado 7 de agosto en Bogotá. En el Capitolio se encontraron, entre otros, Juan Carlos Capacho, Juan Alcides Santaella, Juan Pablo Cells, Victor Suárez, Wilson Gallardo, Milla Patricia Romero, Freddy Quintero Basilio Villamizar Trujillo, Luis Miguel Morelli. Además, el senador Juan Carlos Garcia, el exsenador Juan Manuel Corzo. En total fueror unns 25

Andrés Hoyos Arenas, a pesar de su reconocida militancia en el nartido.







Patricia Gallego

A COLUMNA DE RENSON SAID A COLUMNA DE HENSON SAID

SEPÚLVEDA sobre el epilogo del

Festival de Cúcuta en la caballeriza de la directora del Área Metropolitana de Cúcuta, Patricia Gallego, para celebrar el cumpleaños de la subsecretaria de Cultura, Maria Teresa Gélvez, publicada el pasado viernes en La Opinión, provocó diversas reacciones. Lo primero es la acción agresiva del señor William Ascanio, el esposo de la directora del AM, en las instalaciones del periódico. Pateó una de las puertas y rompió un vidrio, además de los insultos que gritó. Lo otro, la intención de la directora del Área Metropolitana de demandar al columnista por supuesta injuria y calumnia. lo cual no hizo de inmediato como se propo-nía, pues el abogado que buscó le recomendo obrar con prudencia. Sobre el caso habrá pronunciamiento de las organizaciones represen tativas de los periodistas por la acción violen-ta que entraña una amenaza contra la libertad de expresión. Por su parte, el comandante de la Policía Nacional en el Área Metropolitana de Cúcuta, coronel Hermes Javier Barrera

Blanco, se interesó por el caso y le ofreció

protección Renson Said Sepúlyeda

Se arma debate por haber reconocido al Estado de Palestina

Bogotá (Colprensa) El canciller, Carlos Holmes Trujillo, informó que el Gobierno Nacional convocará a la Comisión Asesora de Relaciones Exteriores para evaluar el reconocimiento de Palestina como Estado, tal como lo hizo el Gobierno del presidente Juan Manuel Santos en sus últimos días de mandato.

"El Gobierno informa que convocará a la mayor brevedad a la comisión asesora de relaciones exteriores (...) En tal virtud y ante posibles omisiones, que po drían desprenderse de la forma como se dio esta decisión del Gobierno saliente, el Gobierno reitera que examinará cuida-dosamente sus implicaciones y obrará conforme al derecho internacional", dijo Holmes

Trujillo.

De acuerdo al ministro de Relaciones Exteriores, para el Gobierno es prioritario mantener las relaciones de cooperación con sus aliados y amigos y el compro-miso de contribuir a la paz y a la seguridad internacional. Holmes reiteró que pocos

días antes de terminar su perio-do, el Gobierno Santos informó al entonces presidente electo Iván Duque y a él mismo, que había tomado la decisión de reconocer al estado palestino.

Durante la primera agenda de Gobierno del presidente Duque se dio a conocer esta



LA VICEPRESIDENTA Marta Lucia Ramirez recibió en su despacho al embajador de Israel en Colombia, Marco Sermoneta, para tratar el asunto relacionado con el reconocimiento de Colombia al Estado de Palestina. En un comunicado previo, Sermoneta habia planteado revertir la decisión del gobierno del expresidente Juan Manuel Santos, "que está en contravención con las estrechas relaciones, la amplia cooperación en áreas vitades y los intereses de ambos pueblos."

decisión ante la opinión pública, que ha generado todo tipo de polémicas por la manera en la que

se conoció el hecho. De esta comisión hacen parte los expresidentes de la República; la vicepresidenta Marta Lucía Ramírez; algunos senadores y representantes a la Cámara; y miembros designados

por el presidente Duque. Entre tanto, la vicepresidenta sostuvo una reunión con el embajador de Israel en Colombia, Marco Sermoneta, en la que hablamon de la última decisión del Gobierno colombiano de reconocer a Palestina como un Estado,

En el encuentro, el emba-jador le manifestó la preocupa-ción del Gobierno de Israel frente a lo que significa un cambio de fondo en la doctrina de la política exterior colombiana y que siempre ha mantenido una relación privilegiada y de cooperación

Según la oficina de prensa de la Vicepresidencia, Marta Lucía Ramírez escuchó los plan-

teamientos del embajador, reconoció la importancia estratégica que tiene la relación con Israel y se comprometió a transmitir al presidente de la República y al Canciller Carlos Holmes la preocupación expresada. En una carta fechada el

pasado 3 de agosto, la exministra de Relaciones Exteriores de Colombia María Ángela Holguín, que dejó su cargo este martes, le informó a su entonces homólogo de Palestina, Riad Malik, de la